
中共中原区第十一届纪
律检查委员会第一次全体会
议顺利召开
做忠诚、干净、担当的纪检人

7月9日上午，中共中原区第十一
届纪律检查委员会举行第一次全体
会议，会议选举产生了区纪委常务委
员会委员、书记和副书记。

区委常委、区纪委书记薛晓军代
表新当选的区纪委领导班子发表了
讲话。薛晓军指出，新一届纪委领导
班子一定会坚持好经验、好做法，传
承好传统、好作风，继往开来，完成好
党和人民交给的任务。

就今后的工作，薛晓军提出三点
要求：第一，要肩负重托，做勇于担当
的表率。第二，要站位大局，做履职
尽责的先锋。第三，要勤政廉政，做
求真务实的典范。新一届纪委班子
要“德、能、勤、廉”兼修，自我加压，律
己从严，做“忠诚、干净、担当”的纪检
人。面对新形势新任务新要求，一定
要勤政为民、真抓实干、廉洁自律、率
先垂范，维护新一届纪委常委会的整
体形象。
记者 董占卿 通讯员 贾维霞

中原区2016年
新增学位2340个

近日，中原区人大常委会副主任
吕文带领部分常委会委员和市、区两
级人大代表，对区政府贯彻执行《郑
州市城市中小学校幼儿园规划建设
管理条例》（以下简称《条例》）工作开
展情况进行检查。区政府办、区教体
局主要负责人陪同检查。

执法检查组一行先后深入改建
伏牛路第四小学、新建郑州市第69中
学、锦绣小学和经纬花园幼儿园等学
校，实地查看中原区近年来新建、改
扩建中小学校幼儿园建设情况，听取
学校及施工单位负责人的情况介绍，
详细了解《条例》在中原区的贯彻实
施情况。随后，执法检查组组织召开
汇报座谈会，听取区政府贯彻执行

《条例》情况汇报，并围绕促进《条例》
的实施进行交流座谈。

据了解，近年来，区政府高度重
视教育事业发展，把贯彻执行《条例》
放在突出位置，提出了“教育强区”战
略目标，出台了《关于进一步加快教
育事业发展的意见》，不断加大投入，
加 快 中 小 学 幼 儿 园 建 设 步 伐 。
2013~2016 年，区政府共投资 104649
万元，新建、重建中小学幼儿园24所，
新建建筑面积195226平方米，新增教
学 班 442 个 ，新 增 学 位 18850 个 。
2016 年具备招生条件中小学幼儿园
项目 7 个，新增中学学位 900 个、小学
学位1080个、幼儿园学位360个。

同时，执法检查组也指出中原区
在贯彻实施《条例》中存在的困难和
问题。
记者 董占卿
通讯员 陈玉强 张慧聪

2016年7月13日 星期三 编辑：董占卿 美编：金驰 校对：彩华

M02

中原区区委书记王万鹏接受本报记者专访

为实现中心城区西部核心区而努力
为国际商都建设作出更大贡献

7月9日，中国共产党中原区第十一
次代表大会在区委大院 4 楼会议室闭
幕，就本次大会上区委书记所作的工作
报告以及中原区前 5 年所取得的成就
和未来5 年发展规划，记者专访了区委
书记王万鹏。

王万鹏说，中原区委、区政府在市
委市政府的正确领导下，紧扣三大主题
工作，紧抓全域城市化这条主线，同时
立足三大主战场开发建设，各项经济社
会事业都取得了长足发展。在新型城
镇化方面，按照市委一面开路、一面促
建、一面促转的要求，利用 5 年的时
间，拆迁改造了 34 个村庄、109 个自然
村，为整个中原区下一步产业的发展、
城市功能的完善、形象的提升和群众
生 活 环 境 的 改 善 ，提 供 了 足 够 的 空
间。在产业发展方面，中原区按照市
委确定的一区一主业的指导方向，确
立了以纺织服装和家具为主导产业的

“一主业、两集群”的“6+2”现代产业服
务 业 的 发 展 模 式 ，以 金 马 凯 旋 家 具
CBD、锦艺·国际轻纺城为代表的现代
产业正在蓬勃兴起，新的商圈不断在
中原区崛起，应该说，这些产业的发

展，为整个中原区后续的发展提供了
坚实基础。

中原区要抓好开放创新工作，一方
面强化招商工作，招大商引大商，在产
业结构的转型方面发挥重大作用；另一
方面，利用中原区科研院所多的优势，
和他们紧密结合，用创新创业综合体这
种载体，来不断提升中原区科技创新的
能力，为中原区的可持续发展提供强大
的内送动力。在民生事业发展方面，5
年时间，区委、区政府投入 71.2 亿元，用
于教育、卫生等各种社会保障，群众的
幸福感、获得感逐年在提升，城市居民
的收入和农村居民的收入有了大幅度
提升，终于实现了中原区提出的“幸福
中原”口号。

中原区这 5 年的发展，也是中原区
广大党员干部，在市委、市政府的正确
领导下努力奋斗的结果。今天，是中
国共产党中原区第十一次代表大会闭
幕的时候，在党代会上，中原区对未来
5 年，又提出了新的要求：按照市委提
出的以国际商都为统揽，以航空港实
验区建设为引领，以“三大一中”为路
径，以开放创新为动力，以新型城镇化

建设、产业发展和生态建设协调推进，
加快国家中心城市建设为目标，又进
一步理清了中原区未来 5 年的发展思
路，中原区要在这个基础上，按照市
委、市政府的要求，采取“一核突破、两
区发力、三轴带动”的工作思路，主要
在“开放创新体系建设方面、现代产业
体系培育方面、新型城市化建设方面、
民生事业发展方面和城市精细化管理
方面”，实施五大方面提升工程。同
时，做重两大节点：公共文化服务区的
建设和中原新区核心区起步区的建
设；做强两线：中原西路和西四环道路
景观的建设和道路两侧产业的培育；
还要做好贾鲁河和须水河的整治为引
领的生态水系建设和大气污染治理工
作，使中原区真正实现天蓝、地绿、水
清。我们要围绕市委、市政府的要求
和本次党代会谋划的目标，在未来 5 年
内，凝心聚力，共谋发展大计，带领全区
75 万人民共同把中原区建设得更好，
为实现中心城区西部核心区这一奋斗
目标而努力，为国际商都建设作出更大
贡献。
记者 董占卿 通讯员 张黎

7月7日，中共中原区第十一次代表
大会在区委大院4楼会议室召开，会上，
区委常委、区纪委书记薛晓军代表中共
中原区纪律检查委员会作了工作报告。

薛晓军说，回顾5年来的工作，主要
做到了“六个坚持”“六个确保”：一是坚
持主体责任和监督责任同步推进，齐抓
共管、传导压力，确保“两个责任”落到
实处；5 年来，共约谈 43 人（次），诫勉
谈话 37 人（次），34 人受到责任追究。
二是坚持紧盯廉政风险防控，注重预
防、改革创新，确保筑牢制度预防大
堤；累计梳理部门职权 284 项；对政府
执法部门指定的 23 项自由裁量权基
准制度，进行审核评估和修订完善；清

理行政审批事项 84 项。公开行政权
力 89 项，办事事项 126 项。建立风险
防控责任机制和风险教育、风险预警、
风险处置机制。三是坚持聚焦监督执
纪问责主业，正风肃纪、持续发力，确
保对腐败分子和违纪人员保持高压态
势。5 年来，共受理信访举报 420 件

（次），立案 160 件，给予党政纪处分
182 人，其中乡科干部 50 人，一般干部
57 人，其他人员 75 人。开除党籍 28
人，开除公职 12 人。通过大力查办案
件，有力惩处了一批腐败分子，产生了
较大的震慑作用。四是坚持反腐倡廉
宣传教育，形成格局、提升品质，确保
廉政风气持续浓厚。五是坚持着眼忠

诚、干净、担当要求，抓队伍、树形象，
确保全区纪检监察干部始终保持斗志
昂扬。六是坚持问题导向，立足实际、
勇于探索，确保实现基层纪检监察工作
创新。

今后五年是全面建成小康社会的
关键时期，也是中原区加快发展的关键
时期。党风廉政建设和反腐败工作要
始终保持“四个足够自信”，切实践行监
督执纪“四种形态”，保持坚强政治定
力，忠诚履行党章赋予的职责，坚持从
严治党依规治党不放松、正风肃纪不停
步、反腐倡廉不手软，不断取得党风廉
政建设和反腐败斗争新成效。
记者 董占卿 通讯员 王洪

建睿智之言 献务实之策
努力推进全区的经济发展

７月６日上午，区政协在机关 1 号
楼 11 楼会议室召开 2016 年第二季度协
商座谈会，会议围绕加快中原区城市精
细化管理工作建言献策。

委员们认为，区委、区政府高度重
视城市精细化管理工作，将其作为全区
当前的工作重点强力推进，围绕让人
民生活更美好，突出“品质提升、形象
塑造”这一主题，进一步创新方法，狠
抓落实，多次组织召开协调会、讲评会
推动工作开展，对涉及区城市精细化

管理的各项重点工作下大力气进行整
治，各项工作都得到扎实有效的推进，
成效显著。

委员们和专家建议：一是要完善机
制，进一步优化城市管理体系。二是要
界定划分城市精细化管理界限。三是
要广泛发动，进一步营造城市管理氛
围。四是要努力完善中原区城市精细
化管理资源配置，追加区财政投资预
算，增加管理人员。

区政协主席姚朝社就开展好中原

区的城市精细化管理工作强调，一要
“建管并重”，重在管理上下功夫；二
要 有 章 可 循 ，重 在 违 章 必 究 上 下 功
夫；三要有高标意识，在精细上下功
夫。姚朝社希望广大政协委员紧紧
围绕区委、区政府中心工作，充分发
挥人才荟萃、智力密集的优势，建睿
智之言，献务实之策，努力为推进全
区的经济发展、社会进步作出新的更
大贡献。
记者 董占卿


